

EL POPULAR

Diario republicano

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Provincia: Trimestre, 3 pesetas.—Extranjero: Trimestre, 6 pesetas.

En Almería UNA peseta al mes

TARIFA DE ANUNCIOS.—En 1.ª plana: línea, 50 céntimos.—En 2.ª y 3.ª plana: línea, 30 céntimos.—En 4.ª plana: línea, 20 céntimos.—Noticias y comunicados, a precios convencionales.—PAGOS ANTICIPADOS.

Sumario suelto, 5 ctms.—Para revendedores, 25 ejemplares, 75 ctms.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza del Mercado 22, 24, 26 y 28.

Año V.

Almería.—Viernes 16 de Enero de 1914

Núm. 1.240

Eso nó

Parece que se han calmado los ánimos políticos después del golpe de gracia dado por los besadistas a los mauristas en la sesión última del Ayuntamiento. Por lo menos ya no circula el rumor insistente antes, de que las elecciones de concejales serían anuladas de un modo fatal, porque en ello iba envuelto el prestigio y el buen nombre de la población.

Como en realidad la atmósfera ha fogado un poco, y pudieran dar al olvido tan importante asunto, los que tenían interés en no olvidarlo, queremos nosotros ser una vez más portavoces de la opinión sana elevando al ministro de la Gobernación nuestra protesta clamorosa y enérgica, contra el chanchullo electoral que presenció Almería el 9 de Noviembre último.

A nosotros apenas si nos interesa la jornada del lunes último que comentada fué a su tiempo como merecida; lo que nos trae cuenta, lo que pedimos con actitud resuelta y firme es, que no prevalezca la otra jornada; por ilegal, y por vergonzosa.

El Gobierno del señor Dato tiene que estar interesado en este asunto ébolicamente; no se trata de una farsa cacial cualquiera; es que el Gobierno fué derrotado, como se ha visto después cuando hubo que constituir el nuevo Ayuntamiento y más por esto que por otra cosa hemos venido creyendo que en las altas esferas se haría justicia de conveniencia.

Más claro; hasta ahora hemos aguardado la anulación de las elecciones como una cosa lógica y natural, no porque reconocáramos en el Gobierno del señor Dato gran imparcialidad sino porque de no hacerlo así, hubiese sido una torpeza cuyas consecuencias más que nadie sufriríamos.

Pero la calma que notamos en el ambiente político local, nos ha hecho creer en posibles desviaciones de aquella cuestión esencialísima tan íntimamente ligada con el decoro y con la moralidad ciudadana, y esto no podemos tolerarlo nosotros, y con nosotros la opinión sensata.

De prevalecer las últimas elecciones municipales, tendríamos que adoptar un medio en lo sucesivo; ir a los comicios a jugarlos la vida con los matones de oficio ó recurrir en nuestras casas dejando a esa horda electorera en libertad para que haga las cosas a su capricho.

Tales anomalías pueden suceder en este país, y nosotros hemos de confesar que no nos extrañarían después de lo que a diario vemos, pero como aquello puede ocasionar un estado de inquietud y de agitación acaso, es preciso que se resuelva el expediente electoral, como Almería quiere; anulando las elecciones.

Si esto no lo pide nadie ya, nosotros lo pedimos por todos, porque en ello va el buen nombre de esta tierra, que se siente asquada de aquellas elecciones célebres, dignas del mas oscuro y más tiranizado villorrio.

La emigración

«El Diario Español» de Buenos Aires pinta con vivos colores el triste estado en que se encuentran los millares de emigrantes que a diario llegan a la Argentina atraídos por un espejismo desvanecido apenas pisan aquella tierra en la que, en general, les espera una vida de miseria mayor y más penosa que aquella de que imaginaban haberse librado para siempre al abandonar el suelo de la patria.

Lo que escribís «El Diario Español» debiera ser reproducido por toda la Prensa española. Envuélvete una sana enseñanza, que puede llegar por ese medio a todos los ámbitos de España y de tener el movimiento emigratorio que empeora la suerte de sus hijos.

Hé aquí algunas de sus manifestaciones:

Uno de los países más favorecidos por la emigración española es la Argentina. Nadie discute que hasta hace poco tiempo era uno de los más fáciles para todo trabajador; pero desde tres años a esta parte las circunstancias han cambiado notablemente. Ya no son las profesiones liberales las que escasean, sino que faltan en absoluto. Ya no son los empleos y ocupaciones más ó menos

ben remunerados lo que andan por las nubes, sino que hasta los más humildes están lejos del alcance del primero que lo busca. Una gran crisis se hace sentir en todos los órdenes; en la ciudad hay millares de hombres sin trabajo y en el campo se señalan casos tan extraordinarios como esos de Córdoba en que grupos de agricultores sin trabajo han asaltado los trenes para poder trasladarse de uno a otro punto en busca de ocupación medio muertos de hambre y sufriendo las más duras inclemencias.

Nada de eso se tema en cuanto a España; nada de eso se quiere saber, así es como se mantiene en el espíritu del pueblo ignorante la idea de la emigración salvadora. Así es como llegan buques y más buques rebosantes de gente animada en deseos de trabajar, pero que no podrá hacerlo; que abandona la mediocridad de sus medios penales en el loco ensueño de la fortuna y que en vez de mediocidad tienen que contentarse con la miseria más dolorosa.

Es necesario que allá se enseñe a los emigrantes; que se les ilustre respecto de las condiciones de los países a que se destinan; que no se les haga concebir la quimera de fortunas imposibles; que se les diga también que no basta emigrar para tener derecho al bienestar, sino que éste es necesario conquistarlo en ruda lucha, que a veces resulta más fácil aquí que en la patria. Hay necesidad de hacer entender todo eso a los emigrantes antes de que lo sean, con la seguridad de que eso será más eficaz que todas las medidas restrictivas dictadas por los Gobiernos.

La Prensa peninsular debe hacerse eco de estas observaciones que no van en desprestigio del país argentino, atendiendo que si bien éste requiere una mayor población, le conviene que ésta viva de su propio trabajo y no creando un estado de empobrecimiento que sería desastroso en todo sentido.

El espanto, el dolor que notamos en muchos de los inmigrantes llegados anteaño, nos fuerza a repetir estas observaciones que creemos triplemente útiles: para España en primer término, que así contendrá razonadamente una parte de su emigración; para la Argentina; que evitará un exceso de población sin trabajo, y para nuestra colectividad, que no sufrirá, como hoy, las consecuencias de ese engaño traducido en aumento de penas y fatigas incurables.

De correos

Ayer hice entrega de la oficina de esta Administración principal de correos, al administrador trasladado, al inteligente oficial primero nuestro amigo y paisano don Guillermo Nin de Cardona, quien desempeñará el cargo interinamente, hasta la llegada del señor García de Castro que es el nombrado en propiedad.

Con el fin de que la entrega de gires postales se haga más breve, hoy empieza a hacerse aquel reparto por un solo cartero, el cual se dedicará solamente a este servicio, con lo que se beneficiará mucho al comercio y al público en general.

RIOTINTO

La huelga general

A raíz del conflicto de Riotinto, dimos cuenta a los lectores de EL POPULAR de la situación de aquellas organizaciones obreras anunciando que por el especial desenvolvimiento de las mismas, la solución no sería definitiva en tanto no se deslindaran las tendencias económicas y políticas que en las entrañas de la agremiación palpitan.

Nuestras manifestaciones de entonces se han visto plenamente confirmadas; la huelga general ha estallado nuevamente acaso con mayor importancia, pero que los obreros al considerarse engañados por la Compañía Inglesa, han de poner en duda ahora cuantas ofertas partan de la Empresa para buscar una solución ó transacción.

El mal no tiene pues solución intermedia; ó se resuelve radicalmente, ó dejara en todos los conflictos un sedimento de odio propicio a esterilizarse con cualquier motivo. Luchan, de una parte la Compañía explotadora que hasta hace poco imperaba en aquella zona

minera como si fuese una propiedad cercada, inespugnable incluso para las leyes españolas—sucedió allí algo parecido a lo que ocurre en el Sur de África ahora—y de otra, los organismos obreros que no han aceptado todavía un ideal político definitivamente sien-do dirigidos a pesar de ello, por elementos que lo son, porque están convencidos de que solo en el ambiente político podrán conseguirse reivindicaciones sociales.

Siendo tan complejos los elementos y tan indeterminadas sus orientaciones no es extraño que el conflicto se reproduzca a cada instante con extraordinarios perjuicios para todos.

Ahora bien; de la lucha terca del hombre explotado con la empresa explotadora suelta salir beneficiado el obrero a la larga aunque aparentemente la empresa se considere triunfadora.

Elo es bien sencillo; cada huelga económica, enjendra un movimiento político social, por que los factores que intervienen así lo determinan. La Compañía engañando a los obreros y el gobierno amparando a la Compañía dan lugar a estas modificaciones de criterios en las agremiaciones obreras.

Acaso haya sucedido esto en Riotinto, cuando se decidían a realizar el paro nuevamente, después de aquellos martirios y privaciones de la huelga pasada.

Si así es,—y de ello no se arrepienten—este movimiento iniciará en España un nuevo método de huelgas, que hasta hoy estaba de la mente de los gobernantes tan solo, cuando tenían necesidad de ejercitar la represión bárbara; la huelga política, tan audazmente defendida en Inglaterra por E. L. Taylor, el gran obrero de Doble.

R. V.

En el Cementerio

Como un burgués grave y serio que cumple con su deber, me llegué hasta el Cementerio ayer, después de comer.

La muerte, llena de horrores, estos días es gentil; viste un vestido de flores del guardarrropa de abril. Aquella putrefacción de las más horribles cosas, acaba en supuración de lirios blancos y rosas. Entre muertos, calaveras y atitudes sepultadas pasan las costureras que tienen enamorados. ¡Qué césoos, qué caprichos en sus labios purpurinos... Abren la boca los nichos, en espera de los quillos. Y en la alegre borrachera de aquella espléndida luz, rie hasta la calavera, dichosa, al pie de la cruz. Entre los mantos pomposos de las estatuas yacetas, hay musgo, en que andan viscosos caracoles relucientes. Los hoyos recién abiertos pueden ser para dos fines: ó para enterrar los muertos, ó para plantar jazmines.

Cayó la noche, serena. Entre las fosas echada, la muerte, como una hiena, abrió la boca sbanada. El aullar suyo agorero sobre nuestras almas pasa... Se yergue el sepulcrao, para servir la mesa. Y, al resplandor de los cirios, tragan los sepulcros hinas, niños, color de los lirios; novias, color de azucenas. ¡Y los cipreses, cordón de flacas sombras austeras, se destacan como hileras de puntos de admiración!

Guerra JUNQUEIRO.

Las dos bicicletas que EL POPULAR regala a sus lectores se hallan de manifiesto en el establecimiento de los señores Aznar, Tonda y Compañía, Paseo del Príncipe número 27 (frente al café Colón).

Un naufragio

Se ha confirmado la desaparición del vapor español "Malacopera", de la matrícula de Bilbao que salió de aquel puerto el día 21 de Diciembre para Newport (Inglaterra).

Entre los desaparecidos figuran dos marineros naturales de esta provincia. Son estos, Andrés Rodríguez de 30 años casado, de Vera y el fogonero Luis Rodríguez de veinteaños, soltero, de Garrucha.

Crónica

Efectos de amor

Tremendas sensaciones excitan a un corazón apasionado cuando huyendo del presaismo penetra en las placenteras exquisitas del amor. Sensaciones tales, que ejerciendo su transformadora influencia en las intenciones rezónditas del alma, subyugando la percepción de los sentidos y transformando las acciones volitivas del hombre; nos convierten en autómatas movidos por el esturmoz invencible, que en nuestro corazón ejerce el sentimiento amoroso.

Un corazón lleno de pasión ardiente; impresionado por amorosas sensaciones, obrando al solo influjo del cariño, deja de ser órgano esencial del cuerpo para convertirse en agente modificador de los sentidos; deja de obrar con su ritmo funcional como mo regulador de las funciones vitales y se transforma en fiel cronómetro de las impresiones de nuestro espíritu y puro reflejo del estado de nuestra conciencia.

Impresionado nuestro ser por la belleza de una mujer y transformada esta impresión por medio de los sentidos al centro nervioso surge en la mente la imagen de nuestras ilusiones, coronada por la espléndida aureola de sublimidad que le dió la fantasía; visión que aparece ante los ojos del alma, denotando la bellas cualidades, la variedad de matices, el «sumun» de rasgos y cualidades que nuestra inteligencia juzga la pequis en la perfección del ser humano.

Una comparación se realiza entre la sensación que percibe y la imagen que late en él siempre se encuentra. Parangonamos los perfiles acabados de la mujer de nuestras ilusiones, con la figura humana que nos ha impresionado y de su comparación surge el amor ó nace el desprecio.

Si los rasgos fisonómicos y las cualidades que descubrimos en el ser que nos ha impresionado, coinciden con la imagen viviente de nuestro ser aparece un estado del alma, una tendencia a pasar este objeto, que es el deseo. Este afecto, al transmitirse por mandato de nuestra voluntad a los órganos encargados de expresar el pensamiento, excita el sentimiento y se transforma en otro más tierno, el amor; mas para ello, es preciso un detenido, exámen de nuestra conciencia y el tácito, pero expresivo asentimiento del corazón.

Surfimo se acelera en presencia de cualidades idénticas a las del ser que en el órgano del sentimiento tiene su invariable asiento, afectado por el amor, puro, sincero y espontáneo; amor que transforma el sentimiento, embota, los sentidos, influye en nuestro organismo con insuperable fuerza y se manifiesta exteriormente, con intensidad suma en nuestro ser.

Si el corazón sumidos antes en las negruras del desengaño, aniquilado por las cruces laceraciones del sufrimiento, combatido por los rigores de la desdicha y averido por las amarguras del desprecio, es impresionado por la imagen patente de sus ilusiones y halagado por las tiernas caricias de un nuevo sentimiento, muéstrase rejuvenecido y siente con intensidad suprema los placeres del amor; goza sublimemente que hacen feliz el hombre que los siente.

Táníenas luchas entable para realizar su ambienado ideal, asistiendo infranqueables barreras, venciendo cuantos obstáculos se opongan a éste fin, ayudado del supremo é invencible, esfuerzo de la ilusión.

Previamente de la mujer amada, los nobles y sinceros sentimientos que encierra; perfla por conocer las afectaciones que existen en

Francia está hoy tan afectada

las reconditecas del ser de sus ilusiones; demuestra los afectos invencibles que le guían, para conseguir la confesión del amor correspondiente y disfruta de las grandezas que le proporciona la felicidad.

Mas si la realización de las aspiraciones de nuestra alma, expresadas y transmitidas a la persona amada, se oponen circunstancias modificadoras de felicidad; si a la fuerza invencible que impulsa a nuestro espíritu en la tortuosa senda de la dicha, opone el objeto amado las tristezas de la duda con irrompible mutismo; si en la marcha agigantada de nuestras ilusiones, interponen el desprecio y la hipocresía, entonces el corazón se trastorna, se turba su funcionamiento, se debilita y dá lugar a otro estado del alma, a la desesperación.

José Se'er y Ortega
Almería-Enero 1914

Un indulto

El coronel Labrador

Nuestro active corresponsal en Madrid, nos anunció anoche que en el Consejo de ministros celebrado ayer, se había firmado el indulto del coronel de Artillería de la Armada señor Labrador.

La noticia nos ha llenado de satisfacción porque hubiese sido para el Gabinete Dato un gran desdén confirmarse la pena impuesta al ilustre militar, que últimamente no hizo otra cosa que tener un concepto elevadísimo del respeto que a sus creencias debía.

Nosotros felicitamos al señor Labrador, y nos complacemos de la actitud del Gobierno.

Fuera de España

Lo que se piensa en Alemania respecto a Francia.

Se dice que el príncipe de Bulow, que hace poco tiempo ocupó la cancillería del imperio alemán piensa publicar una memoria íntima del tiempo en que ejerció su cargo. Se afirma que en dichas memorias se dedican unos capítulos a las relaciones franco alemanas, y a la cuestión de Marruecos.

Sin embargo de esta intención del excanciller, algunos periódicos han publicado trabajos íntegros del libro que aún no se ha publicado revelando estos artículos el gran espíritu y alteza de miras del autor.

Entre los capítulos dedicados a las cuestiones extranjeras, el más sugestivo ciertamente es, el que se refiere a las relaciones franco alemanas. El excanciller examina el pleito bajo el punto de vista germánico, pero no por eso deja de reconocer las excelentes cualidades del pueblo francés. El juicio del príncipe de Bulow, respecto a las aspiraciones francesas, es justo y exacto.

Hé aquí algunos fragmentos de este capítulo:

«Se puede afirmar que la irritabilidad contra Alemania es el alma de la política francesa. Las otras cuestiones internacionales son de naturaleza más material; pero es muy propio del pueblo francés poner por encima de las conveniencias los impulsos del corazón.

Será una candidez por nuestra parte esperar que Francia se reconciliara con nosotros, mientras no se le devolviera la Alsacia-Lorena y en esto no pensamos los alemanes. No obstante, debemos esforzarnos siempre en conservar relaciones cordiales y pacíficas con Francia. No debemos dejarnos engañar por falsas esperanzas; no debemos esperar que la masa popular francesa, llegue a estimar a los alemanes.

Francia está hoy tan afectada

como en 1870. El sentimiento de la revancha permanece incólume, y si así no sucediera no sería digno de su pasado glorioso. La política de la revancha, se funda en la fe que los franceses tienen de la vitalidad de su pueblo. Ningun pueblo del mundo se ha rehecho tan fácilmente después de una desgracia nacional tan grande.

Repetidas veces, Europa ha podido creer que Francia había dejado de ser peligrosa, pero al poco tiempo se ha visto aumentar sus fuerzas militares de mar y tierra, para disputar a las demás naciones la supremacía europea.

Al comienzo de la Revolución francesa, parecía que la Francia de Luis XIV había caído para siempre de su alto pedestal. Diez años después, los ejércitos de la República eran amos de Italia, de los Países Bajos, de la ribera izquierda del Rin y penetraban victoriosos en Alemania. Un nuevo período de diez años, y vino la decadencia nuevamente del Imperio Bonaparte con las catástrofes de L-ipzig y Waterloo.

Veinteaños de guerra seguidos habían agotado a Francia bajo el punto de vista económico y físico, y no obstante el segundo Imperio volvía a ocupar el primer lugar en el Universo.

Las consecuencias de la derrota de 1870, han sido mayores que las de otras derrotas; sin embargo las fuerzas de este pueblo no han llegado a romperse, parecían élasticas. Cada vez que Francia se ha reconecido fuerte, se ha mostrado agresiva al exterior. Y hay que tener en cuenta, que cuando se cree capaz de asegurar la victoria, arremeterá contra nosotros.

Manuel de Souza

Instrucción pública

Ascensos

En virtud de las Reales Órdenes de 15 y 29 de Diciembre último, han ascendido a 1.100 pesetas los maestros siguientes, que disfrutaban el haber de 1.000 obtenido por oposición:

Dona Maravilla Ruiz Caparrós, dona Carmen López Pérez, dona Mariana Jiménez López, dona María Lorato Gomez Gascón, dona María Cabrera García, dona Concepción Salcedo Castro, dona Dolores Gutierrez Sánchez, dona Teresa Roble Ramirez, dona Rafaela Loja Raimón, dona María Aurora González Girela, dona Aresili Ramirez Linares, dona Julia Gómez Pérez, dona Constantina Fernández Ruiz, dona Josefina Mata Palencia y dona Dolores Alonso Serrano.

Don Marcos Martínez Carrillo, don Joaquín Muñoz Ruiz, don Guillermo Burgos Canal, don Antonio Guzmán García, don Antonio Carmona Ruiz, don Rafael Correa Correa, don Francisco Torralba Alfaro, don José Ramón Castilla, don Manuel García Herrera, don Federico Pérez Yebra, don Juan Carrió Fernández, don Eulogio Radmal Galiano, don Cecilio Martín Pintor, don Juan Francisco Ocaña Sánchez y don Francisco Fajardo Valladares.

Se concedan quinientas pesetas por acumulación de cátedras al catedrático de Agricultura del Instituto de Almería don Manuel Pérez García.

Ascienste por antigüedad a la categoría inmediata, el catedrático del Instituto de Almería, don Luis María Arigo.

Rinden cuentas de material los siguientes maestros: Don Antonio Lastres Racio, de Púrcena; dona Purificación Loyzaga, dona Teresa Moreno Soto, don Anacleto Consejo Rueda y don Nicolás Fernández, de Lubrin; don Antonio Caparrós Torres, de Almería; don Anastasio Caparrós Canovas, de Tíjola; don José Magán Salazar, de Caliz anejo de Serón; dona Brigida López Martínez, de Maelal; don Juan Cervantes Miralles; de Byvarque; dona Carmen Valasco Miralles, de Tíjola; y dona Mariana Mora y don Antonio Cano, de Bedar.

La maestra de Sección de Seron dona Dolores Alonso Terrón, remite su título administrativo para que sea diligenciado con el ascenso al sueldo de 1.100 pesetas.

El alcalde de Castro remite certificado de haber pasado revista al maestro jubilado de aquel pueblo don José María Romero Carballo.

PARIS

Le Charmeur des oiseaux

¿Quién es ese desconocido personaje que atrae a los extranjeros a los Tulleries haciendo mil monerías con los inquietos apíarros? ¿Por qué luce en el ojal de su abrigo la roseta de la Legión de Honor? ¿Nadie lo sabe y todo el mundo le conoce? ¿Qué edad tiene? ¿Qué lo llevó allí?

Los más viejos hijos de este acabadador París, conociendo igual desde sus mocedades y no saben de él, más de lo que pueda saber el primer extranjero que se para en los Tulleries para admirar la sugestión que tiene sobre los gorriones y el entrañable amor que siente por toda avecilla.

Todas las mañanas, frías ó cálidas, lluvias ó secas, aparece sobre el marco verde de los jardines su figura escueta de antiguo mosquetero, calado, hasta sus ojos grises, el chambrago indefinible y medio irritando (lo mismo en Invierno que en Verano), su cuerpo rugoso de ochenta años, entre las rotas prendas que componen su extravagante traje; a la mano izquierda sigue, siempre, un nudoso bastón que, cogido lo mismo que una espada a un espadachín, asoma su dagastada contra las levitas de su dueño; una vieja cartera que fué de piel y que ahora metamorfoseó en un muestrario, por virtud de los recuerdos, completa el atavío de este enigmático «encantador de pájaros» cuyos bigotes borbotones y perilla napoleónica dan un aspecto de ruda y severa fuerza.

Desde la estatua de W. Rousseau y al otro lado de las fuentes surtidoras, nuestro hombre comienza su trabajo a las ocho de la mañana y termina a las cuatro de la tarde. Durante su labor, los pajarillos acuden a sus gritos ó canciones, que siempre recita con el mismo ritmo doctoral y pesado, para recoger, ora el tel suelo, ya de las manos, las niguilas de pan azucarado que le «charmeur» fabrica ó compone para ellos.

Los extranjeros se acercan curiosos y llegan, a veces, casi a rodearlo, concluyendo por respantarse a los lindos «pierrotos», y, entonces, abre su ajada cartera y sacando unas lindísimas postales las ofrece, verbalmente y sin ademán alguno, a los extrañados espectadores. Algunos las aceptan, dejando en cambio lo que creen conveniente, otros se alejan sin tomarlas y mientras, el viejo encantador predica el amor a los pájaros que es la felicidad única del hombre...

Su canto siempre es el mismo, siempre es igual; pero la música varía según la estación y el tiempo; porque ora se encuentre en Primavera ó en Verano, ora se halle en Invierno ó Otoño, está acompañado del concierto de los pájaros parteros que entonan, a su ritmo compás, sus cantos melodiosos.

Cuando esto acontece (en los escasos bruscos y placidos días de Primavera ó Estío) el del «raído traje é indefinible chambrago» marca una suerte de danza que los pájaros siguen con sus cortos vuelos, obediendo a la sugestión de su desconocido protector.

¿Qué grato placer se experimenta contemplando cubierto de innumerables pajarillos!

Yo gozo viéndole dirigir a su antojo aquel ejército de avecillas y enviado su ignorado arte. No obstante, algunas veces miro a «sus grises ojillos» perdidos entre los pliegues de sus ropados y creo distinguir una lágrima, una gruesa lágrima que brillando un instante en sus mejillas surtidas por la edad ó por la desgracia; se vá a perder en las plañeadas hebras de su bigote; es cuando entona su eterna canción en honor de los pájaros y dice, bailando, que el amor a las avecillas es la única felicidad humana. Mi gozo, entonces, se trueca en pena y mi curioso espíritu interrogó: ¿Por qué dice que la única felicidad humana está en el amor a los pájaros? ¿Por qué, si está en esa felicidad, baila y canta cuando llora?

Su figura es popular, universal, y como mi pobre pluma, ya otras más afamadas trataron de dibujar el contorno suyo. Ninguna ha podido conseguirlo, porque a nadie le ha sido revelado el secreto de esa lágrima rubicunda, que asoma a sus ojos de acero cuando canta ó baila.

¿Qué doliente llaga se anidará en su alma? V. Lillo, París 9-1 14.

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

Política

Consejo en palacio

Esta mañana a las once se reunieron los ministros en palacio celebrando Consejo presidido por el rey.

El señor Dato en su discurso se ocupó con extensión de la muerte del capitán general Polavieja según ya reformamos en otro lugar.

Además expuso el señor Dato la situación política actual.

Se refirió al discurso pronunciado por el ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra en la reunión celebrada por los Comités conservadores de Madrid para proclamar los candidatos a diputados de dicho partido.

Dijo que el expresado discurso tuvo como principal finalidad dar una explicación pública de la última crisis política que dió entrada al actual gobierno.

Este no quiere ahondar la división que existe dentro del partido conservador, deseando que reine la mayor cordialidad de relaciones entre todos los elementos que lo integran.

Pero cuando se inspira a los que ocupan el poder ellos no tienen más remedio que defender su conducta inspirada en la mayor buena fé.

A continuación el presidente del Consejo expuso la situación en que se encuentran nuestros Hacienda según los datos que arroja la liquidación de presupuesto del año anterior.

El señor Dato declaró que sufrimos un déficit real cuya cuantía se eleva a veinte millones de pesetas.

Informó el rey minuciosamente de las noticias que se tienen de Méjico y de las resoluciones de gobierno adoptadas para la protección de los españoles allí residentes.

También dió cuenta detallada del conflicto de Riotinto exponiendo el que llevan las sesiones que celebra la Comisión arbitral que entiende en dicho asunto.

Indulto de un coronel

Después del Consejo el rey firmó el decreto concediendo el indulto de la pena a que fué condenado, al coronel de artillería de la Armada señor Labrador.

También firmó el decreto sobre honores que se han de tributar al general Polavieja.

Director de los andaluces

El Consejo de la Administración de la Compañía de los ferrocarriles andaluces, en reunión celebrada hoy, tomó el acuerdo de nombrar direc-

ter de la misma al ingeniero de Caminos Canales y puertos don Agustín Saenz de Yubera.

E conde de Romanones

Ha regresado de Sevilla en cuya capital ha pasado unos días cazando, el ex presidente del Consejo de ministros señor conde de Romanones.

Este irá dentro de unos días a Jaén a una cacería para cuya fiesta ha sido invitado por el subsecretario de Gobernación señor Praco Palacio.

Se dice que se trata de una cacería electoral.

Actos mauristas

Los mauristas se han decidido a manifestar públicamente su actitud frente al gobierno.

A tal efecto preparan la celebración de actos públicos.

El primero de ellos tendrá lugar el próximo domingo.

Consistirá en una excursión a Guadalejara con objeto de que el exgobernador de Barcelona señor Osorio Gallardo se posesione de la jefatura del partido en aquella provincia.

Se pronunciarán discursos explicando la actitud en que se han colocado los afectos al señor Maura frente al gobierno del señor Dato.

Los vitalicios

La muerte del general Polavieja produce una nueva vacante de senador vitalicio.

Con esta, ya son quince las senadurías vitalicias vacantes que habrán de proveer el actual gobierno.

Sobre un discurso

Hemos tenido ocasión de hablar con el exministro maurista señor Allende Salazar.

Este se refirió a la reunión de los comités conservadores y al discurso que allí pronunció el señor Sánchez Guerra explicando la crisis última.

Nos dijo el señor Allende Salazar que el señor Sánchez Guerra habra incurrido en notables errores al explicar el suceso político de referencia.

Estos errores se apresurará a desvanecerlos el señor Allende Salazar rectificándoles en debida forma en la primera sesión que se celebre en el Senado.

Lo de Riotinto

Los comisionados de los obreros de Riotinto que se encuentran en Madrid visitaron hoy al presidente del Consejo señor Dato.

Expusieron a este la actitud enérgica en que se colocan en vista del resultado de las reuniones de la Comisión arbitral.

El presidente del Consejo rogó a los comisionados que aplazaran la adopción de di-

chas resoluciones hasta mañana.

Los comisionados accedieron a los requerimientos que el señor Dato les formulaba.

El general Aldave

Se reciben despachos de Valencia comunicando que el capitán general de aquella región señor García Aldave se ha agravado mucho en su enfermedad.

Los médicos temen que sobrevenga un funesto desenlace.

Por la Capitanía general de filan constantemente personalidades de aquella capital que se interesan por la salud del señor García Aldave.

Comisión arbitral

Hoy se reunió nuevamente la comisión arbitral del conflicto de Riotinto.

Los comisionados de los obreros de aquellas minas, creyendo que el Gobierno se inclina con su actitud a favor de la Compañía explotadora de las minas, ha roto sus relaciones con él.

Esta resolución la han comunicado los comisionados telegráficamente a sus compañeros y representantes de Riotinto.

Parece ser que preparan un acto de resonancia que constituya una protesta nacional.

Algunos comisionados dicen que ese acto consistirá en la declaración de la huelga general de mineros de toda España.

Como se ve la situación se ha agravado siendo ahora más crítica por haber fracasado las gestiones que realizaba la Comisión arbitral del Instituto de Reformas sociales y representantes de los obreros y de la Compañía.

La muerte de Polavieja

Primera noticia

Al amanecer ha fallecido el capitán general señor marqués de Polavieja.

Os anticipó la noticia sin perjuicio de ampliar después, los detalles complementarios que considero de interés.

Últimas horas

Amplio detalles de la muerte del general Polavieja.

El fallecimiento tuvo lugar a las cinco y media de la madrugada y fué casi repentino.

Durante la noche estuvo jugando al tresillo con varias personas de su intimidad.

La sesión de juego duró hasta las dos de la madrugada.

A dicha hora el general Polavieja se retiró a sus habitaciones a descansar.

Dormió hasta las cinco de la madrugada a cuya hora se despertó sintiéndose enfermo.

La familia avisó a los médicos y trató de auxiliar al enfermo.

Peró este se agravó extraordinariamente en su mal y minutos después dejó de existir.

Pésames

Por teléfono se dió aviso al Gobierno y al Palacio del fallecimiento del general.

En las primeras horas de la mañana se personó en el domicilio del finado un ayudante del rey don Alfonso que en nombre de éste dió el pésame a la esposa y los hijos del señor Polavieja.

Con el mismo objeto desfiló por la casa casa el presidente del Consejo de ministros señor Dato y todos los ministros.

Durante todo el día continuó desfilando por la casa mortuoria un sinnúmero de personalidades civiles y militares.

Cargos vacantes

El general Polavieja era en la actualidad Académico de la Historia y Presidente de la Asamblea de la Cruz Roja y senador vitalicio.

Acuerdos del Consejo

En el discurso que el señor Dato pronunció esta mañana ante el rey durante el Consejo de ministros celebrado en Palacio, se ocupó de la muerte del general Polavieja.

Hizo la necrología del ilustre muerto diciendo que su fallecimiento causará sentimiento general al ser conocido en España.

Hizo resaltar que todos los ascensos obtenidos por el señor Polavieja en su carrera militar, que empezó como soldado, lo obtuvo por méritos de campaña.

El rey don Alfonso se afectó mucho por la muerte del general y expuso sus deberes que coinciden con los del Gobierno, de que se rinda al finado el homenaje de respeto y admiración que la patria le debe.

Se acordó que al cadáver de Polavieja se le tributen en el acto de su entierro, honores de capitán general con mando en plaza y al propio tiempo honores de soldado.

También se acordó que venga desde Lérida para asistir al entierro y tributar estos últimos, una compañía del regimiento de Navarra en la cual sirvió Polavieja como recluta.

El hijo de Polavieja

El ministro de la Guerra general Echagüe ha teleografiado al Alto Comisario de España en Marruecos general Marina ordenándole conceda autorización para venir a Madrid a un hijo del general Polavieja que es teniente de las fuerzas regulares indígenas de Ceuta.

Causa de la muerte

Los médicos que han reconocido al general Polavieja han certificado que la defunción ha sobrevenido a consecuencia de un ataque de disnea.

La mortaja

El cadáver del general Polavieja ha sido amortajado con el uniforme de capitán general. Sobre el pecho ostenta la Cruz laureada de San Fernando y la Cruz de María Luisa, condecoraciones ambas concedidas a Polavieja cuando era soldado. El féretro que encierra el cadáver es de ébano con herrajes de plata.

La capilla ardiente

En la misma alcaoba en que falleció el general se ha instalado la capilla ardiente. La alcaoba ha sido revestida con paños negros. En el testero principal de la habitación se ha colocado un altar.

Personajes

Los primeros que acudieron a la casa del señor Polavieja desfilaron ante su cadáver y dando el pésame a la familia, fueron: el

ministro de la Guerra general Echagüe; el presidente del Senado general Azcárraga y el infante don Carlos de Borbon.

Ambos horaron durante largo rato ante el cuerpo del general Polavieja.

Luego llegaron los señores Dato, Maura, marqués de Lema, Bergamín, Bugallal, marqués del Vadillo, Miranda, Uzarte, Sánchez Guerra, el infante don Fernando de Babiera y el obispo de Sión.

El desfile de personalidades ha sido constante durante todo el día, viéndose en la casa mortuoria numerosos generales, jefes y oficiales del ejército y gran número de políticos de todos los matices pero especialmente del partido conservador.

Defute

Los balcones del edificio que ocupan la Academia de la Historia y la Asamblea de la Cruz Roja a que pertenecía el finado han sido enlutadas con colgaduras y crepones en señal de duelo.

La familia

La familia del señor Polavieja se encuentra apenadísima por su muerte.

La esposa y los hijos del general no se separan del lado del cadáver. Con ellos están varias hermanas de la caridad.

El entierro

Se ha acordado la hora y el día que se celebrará el entierro del señor Polavieja.

Se celebrará el próximo sábado a las once de la mañana.

El cadáver recibirá sepultura en el cementerio de Santa María.

Tropas de la guarnición de Madrid cubrirán la carrera que seguirá la comitiva fúnebre y rendirán al cadáver del señor Polavieja los honores correspondientes a su alta jerarquía.

Misas

En la capilla ardiente, instalada como ya hemos dicho en la alcaoba se han dicho misas por el general toda la mañana.

Decreto de honores

Después del consejo de ministros celebrado en Palacio el rey sancionó el decreto que dispone los honores que se han de tributar a Polavieja.

El citado Real Decreto dispone que el ministro de Gracia y Justicia dirija cartas reales a los prelados y vicarios capitulares de toda España para que en las catedrales celebren oficios de difunto por el descanso del finado.

Así mismo se manda que todas las clases del Estado vistan de luto durante tres días contados desde mañana.

De todas partes

El Nuncio

Telegrafian de Alicante que llegó a Orihuela el Nuncio monseñor Ragonesi. Fué objeto de un cariñoso recibimiento.

Visitó la catedral y el colegio de los jesuitas.

Se muestra encantado de las bellezas de la vega.

Desde Orihuela marchará a Murcia en donde tendrá lugar en su honor una excursión al monte de la Fuensanta.

Homenaje

El domingo próximo se celebrará un homenaje en honor de don Facundo Dorado organizado por el Centro de Hijos de Madrid.

Los príncipes de Battemberg

Durante la próxima estancia de los reyes en Sevilla, irán a la capital andaluza los príncipes Mauricio y Leopoldo de Battemberg que pasarán con los soberanos unos días.

Anselmi y los periodistas

Contra lo que se había dicho el eminente tenor Anselmi tomará parte en la función que el viernes por la tarde se celebrará en el Teatro Real a beneficio de la Prensa.

La policía de Barcelona

Es cosa decidida la reorganización de la policía de Barcelona que se hará bajo la base del actual funcionamiento de la policía madrileña.

A tal efecto dentro de breves días se dictarán las órdenes oportunas por el director general de seguridad señor Méndez Alzola.

La huelga de Músel

Dicen de Gijón que siguen realizándose gestiones para resolver la huelga de obreros del puerto de Músel que alcanza a doscientos obreros.

Detenidos

Informan de Cadiz que han sido detenidos dos sujetos reclamados por el juzgado por estar comprometidos en varios robos de alhajas.

La malquerida

Esta tarde ha leído una interesante conferencia en los salones de la Unión Ibero Americana el señor Rogelio Sanchez, catedrático de la Escuela superior del Magisterio.

Estreno

En breve tendrá lugar en el Teatro Español el estreno de una nueva comedia de los hermanos Quinteros que lleva por título "Los leales".

Los que presencian los ensayos hacen elogios de la nueva producción de los afamados escritores andaluces.

Cuadros robados

Telegrafian de Logroño que de la iglesia del pueblo de Briones han sido robados dos cuadros valiosísimos pintados en bronce. Representan la Dolorosa y el Ecce-Homo.

Los ladrones tuvieron que forzar la puerta de la sacristía. Siguese la pista de dos individuos.

Poseionado

Informan de Cartagena que ha tomado posesión de la jefatura del arsenal, el contraalmirante don Federico Ibáñez.

La Bolsa

Interior. 78.50
Fin corriente. 78.50
Fin próximo. 90.00
Amortizable. 99.30
Nuevo amortizable. 90.00
Cédulas hipotecarias al 5 por 100. 95.85
Acciones del Banco. 445.00
Tabacos. 284.00
Francos. 6.50
Libras esterlinas. 26.88

Extranjero

Lo de Méjico

Dicen de Méjico que un tren cargado de petróleo, ha sido volado con dinamita por los rebeldes dentro de un túnel del ferrocarril nacional.

Los rebeldes continúan conquistando posiciones. El general Villa se ha hecho dueño de todo el Norte.

La rendición de Ojinaga no ha causado impresión al general Huerta.

Contra el tango

Telegrafian de París diciendo que varios obispos han dirigido pastorales a sus diócesanos en las cuales se les prohíbe bailar el tango argentino que es la danza que ahora está de moda en todas partes.

No parece

Dicen de Roma que la justicia practicó un registro en la casa del cardenal Rampolla buscando el testamento que se cree otorgado por el mismo. No ha aparecido el documento objeto de la diligencia.

La huelga de Portugal

Informan de Lisboa que sigue con graves caracteres la huelga de ferroviarios. Ya han ocurrido colisiones entre los huelguistas y la policía menudeando garrotazos y tiros y siendo dispersados los huelguistas.

A la frontera llegó el gobernador de Badajoz a fin de adquirir informes de los sucesos.

La causa para declarar la huelga ha sido el incumplimiento por parte de las compañías de los compromisos que adquirieron al solucionarse la huelga que hubo hace dos años.

Aviador muerto

Dicen de Santiago de Chile que el aviador Mery cayó de su aparato mientras realizaba un vuelo, quedando destrozado.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
EG
LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

Es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bayetina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tétrica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higienizante. conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color dependo de más ó menos aplicaciones. Esta tintura de la Flor de Oro es tan fácil y cómoda, que no es posible distinguirla del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más tímida ignora el artificio. Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, caspa la caída del cabello y evita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana. Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despiden mal olor; debe usarse como si fuera bayetina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si á la vez desean teñir el pelo, úzase lo que dice el prospecto que acompaña á la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Agendas Baily-Baillière para 1914

<p>Agenda de Buzete</p> <p>CONTIENE</p> <p>Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos, muy necesarios en oficinas de Banca, Comercio, particulares, etc.</p> <p>Cuatro ediciones económicas.</p> <p>En Madrid: 1,50 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias, 0,50 más.</p>	<p>MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA</p> <p>CONTIENE</p> <p>Secciones especiales para anotar visitas, recibos útiles, gastos, totales ingresos diarios, y cuando se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid: 2,50 y 3 pesetas.</p> <p>En Provincias, 0,50 más.</p>	<p>Agenda Cuadrante</p> <p>LIBRO DE LA CUAPRA que contiene 365 minutos y más de 700 recetas. Explicación de los guisos en los utensilios modernos. Agenda para anotar al día los gastos de cocina.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid, 2 pesetas.</p> <p>En Provincias, 0,50 más.</p>	<p>AGENDA Médico-quirúrgica de bolsillo</p> <p>4 Memóricum terapéutico, Farmacológico moderno y diario de visita.</p> <p>CONTIENE</p> <p>Diario en blanco para las anotaciones particulares. Hoja para los trazados de pulso y temperatura. Memóricum de terapéutica médica-quirúrgica y obstetricia. Farmacológico. Venezo y contraindicaciones. Signos vitales a médicos, farmacológicos y veterinarios, etc., etc.</p> <p>PRECIOS</p> <p>En Madrid, 2,50 pts. 0,50 en cartón.</p> <p>En Provincias, 0,50 más.</p>	<p>Agenda de Bolsillo PARA uso de Particulares.</p> <p>Precioso libro de notas, dividido por días, con interesantes datos sobre Corros, Telégrafos, Telefonos, tranvías, carruajes, etc. Encuadernado en tela, con bolsillo interior y portafolios.</p> <p>PRECIOS</p> <p>EN MADRID</p> <p>De diez días en plan. 1,50 pts.</p> <p>De un mes en plan. 2,00</p> <p>De un año en plan. 2,00</p> <p>De un año en plan. 2,00</p> <p>En Provincias, 0,50 más.</p>
--	--	---	---	--

UN ROBO

En un cortijo llamado de los Morales del término de Bayarcal se ha cometido un robo de ropas y otros enseres.

do por el miedo y limitose á hacer constar su protesta. Los demás todos los demás comensales en la merienda de negros ó gesticuladores llenos de si mismos, hinchados.

MINERIA

En este Gobierno civil ha presentado un escrito don José Gutiérrez Callejón, solicitando la propiedad de veinte pertenencias mineras tituladas "Mi Remedios" en el término de Dalías, para denominar "Las Hoyuelas" con el número 33.062.

Varias multas

Ha sido multada con cincuenta pesetas, por decreto del gobernador civil, la gitana Margarita Fernández Heredia, amiga de la fiesta y del "jolgorgio" que promovió anteayer un formidable escándalo en la calle de la Luna, dando lugar á que intervinieran los agentes de la autoridad á los que desobedeció repetidas veces.

Los reformistas

Raunidos los reformistas de Padules han elegido la siguiente Junta municipal del partido reformista. Presidentes honorarios; don

Melquisedech Alvarez y don Manuel Pérez García. Presidente efectivo; don Francisco Sánchez Roca. Vicepresidente; don Francisco Barranco Sánchez. Tesorero; don José Sánchez Roca.

Amiga de lo ajeno

Una individuo llamada María Martínez Ruiz (a) «La Granadina», presentese hace unos días en el establecimiento de don Vicente Batlles Córdoba pidiéndole seis pares de medias para que las vyeran.

Movimiento de buques

Ayer se registró en este puerto el siguiente movimiento de buques. Entrados Vapor "Cabo Nao" procedente de Cartagena, con carga general y catorce pasajeros para este puerto.

Que se evite

Toda las mañanas los vendedores de la Plaza del Mercado forman un "guirigay" tremendo voceando sus mercancías. Quienes por curiosidad visita el mercado, ó por necesidad acude á él, termina por volverse loco, y sale á la desesperada criticando á las autoridades que consenten y toleran á los espontáneos cantantes que lucen sus "encantadoras" facultades.

NOTICIAS

Se encuentra completamente restablecido de su grave enfermedad el conocido representante don Félix Medina. El Juez de Instrucción de Almería cita á José Mayorga la Rosa vecino de esta capital y á Francisco Blasco, para que comparezcan ante su autoridad.

Habiéndose terminado el padrón de cédulas personales del Ayuntamiento de Nacimiento el alcalde de aquel pueblo participa que ha quedado expuesto al público durante el término de diez días. La Sección de primera enseñanza interesa de la Inspección manifiesta la fecha es que quedó substituido el maestro de Fines don Paulino Puga López y diga al propio tiempo quien es el maestro que le substituye en el desempeño de la referida escuela.

Ayer encontrábase recluidos en la cárcel de Almería 45 hombres y 4 mujeres. El mejor de todos los chocolates es el de AMATLLER marca Luna.

Se ofrece para criar la joven de 20 años Encarnación Fernández. Es primeriza y tiene leche abundante. Rozón, don Federico Victoria, en la carrera de las Huertas.

El practicante don Antonio Herrera García, se ha trasladado á la calle de Santa Rita número 8, (frente á los Perdones de San Sebastián) donde ofrece su domicilio á todos sus clientes.

Se desea un ama joven. Darán razón en la calle de Torres número 1.

Antes de comprar muebles hay que ver los que se fabrican en el establecimiento de la Glorieta de San Pedro, número 2, donde encontrará el público alcobas y gabinetes completos en todos estilos á precios módicos.

Con marca la Luna la antigua casa AMATLLER ha puesto á la venta unos riquísimos chocolates que se recomiendan por su finura y delicada aroma.

Bicicleta inglesa, de lance, en buen uso, con neumáticos reforzados. Se vende barata. En esta imprenta informarán.

TOLDOS

PARA ESTABLECIMIENTOS Se hacen con maquinaria especial y carretes de hierro, buenas lonas, como tambien capotas para balesones y toldos para patios; todo á precios económicos. Colchones bastillados.

Cayetano Ledesma NORIA 28

AZUFRES

De la Compañía Franco-Española FLOR SUBLIMADO REFINADO MOLIDO GRANOS Representante en Almería Juan Rodríguez Burgos ALMERIA

ENFERMEDADES

DE LOS OJOS CONSULTA DEL DR. BLANES Ex-ayudante del Dr. Albitos Consulta particular de 8 á 1 y de 3 á 5 Gratis, diaria de 4 á 5

MOTORES "ROSSLEY" de MANCHESTER. Dotados de todos los perfeccionamientos más modernos. Motores á gas pobre, gas de alumbre, GASOLINA, petróleo, CREOSOTA, etc. SEGURIDAD, economía y sencillez. Dirección: ROSSLEY BROTHERS, Fuencarral 5, Madrid. Agencia Para Granada, Jaen y Almería. Aznar, Tonda y Cia., S. en C. Paseo del Principe 27-Almería. Presupuestos y detalles gratis. Mnaaquia é instalaciones en general.—CENTRO TÉCNICO,—Apartado, 4.—Teléfono 233.

LA FORTUNA PARA TODOS: 27 MILLONES DE PESETAS. GARANTIAS OFICIALES y repartidas en 158 SORTEOS OFICIALES. 11.043 Premios desde 100 Pesetas á 1.000.000. Un SORTEO cada OCHO DIAS por término medio.— Cobro inmediato de los Premios. SEGURIDAD ABSOLUTA. Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíense 5 Ptas 50, solo y único pago, en sellos, ó mejor en giro postal, sobre monedero ó giro mutuo, á EL FORTUNERO DEL AHORRO, Diputación 254 BARCELONA. (Dar nombre, apellido y dirección muy claramente).

Paja y cebada. En el almacén de compra y venta de Hierros viejos y paja y cebada que hay en el muelle 8 y 10 encontrarán, los que necesitan paja, buen género, buen empaque para poder transportarla sin desperdicio y á su vez el precio más económico de la plaza. PLANTAS. En «La Cascaida», depósito de plantas de Antonio Alvarez, Almería, se acabó de recibir la primera remesa de plantas de salón en todas sus variedades, surtido completo en rosales de flor todo el año á 0'50 y 0'75 céntimos uno, planta fuerte y superior, surtido de claveles de flor de todo el año, entre ellos el blanco de Bola del General. El blanco de espuma, flor de invierno, dalias, crisantemos, pensamientos, violetas y otras plantas de jardín. Extenso surtido de eucalyptus, colocass, rostracras y goonocelias, madera superior, tierra de brezo, ramos y coronas, construcción y arreglo de jardines dentro y fuera de la capital. En frutales hay toda la variedad conocida en clases superiores. Antonio Alvarez

Primera casa en lentes, gafas, gemelos teatro, campo, marina y prismáticos. Material para minas y aparatos para vinos y aguardientes. Unidos depositarios de los cristales isométricos LO MEJOR PARA LA VISTA Pérez y Santos Paseo del Principe 14, Almería

A los agricultores y aficionados á plantas. Se acaba de recibir una importante remesa en plantas propias de adorno de habitación y las que tan buen resultado están dando. Surtido en claveles, dalias, erisantemos y gran variedades en rosales enanos y enredaderas desde 50 céntimos á 1'50 pesetas uno. Infinidad de arbustos, de flores para aireadas; colección completa de enredaderas de todas clases. Extensa remesa en frutales; hermosos perales, manzanos, melocotoneros, abellanos, ciruelos, cerezos, albaricoceros y otros y el célebre dispiro, castatos ó lakis y chirimollos, pinos y eucalyptus, de estos les hay por muchos millares, á precios económicos. Ruego á mi numerosa clientela, que antes de comprar visite este establecimiento y se convencerán de sus reducidos precios. Esta casa se encarga del arreglo y construcción de jardines á precios económicos. Establecimientos: LA HORTICOLA, calle de la Estación; sucursal y despacho LAS CAMELIAS, Paseo del Principe, frente al Café. JUAN CAPEL ALVAREZ.—Almería

GRAN FABRICA DE CURTIDOS. Montada recientemente con todos los adelantos modernos Manuel Martínez Calle de Murcia. Elaboración rápida de PIELS de todas clases. Especialidad en CABALLO color y oscaría, CABRAS y BADANAS de todas clases. Venta de lanas completamente listas para colchones. Zateas limpias desde; la calidad es superior hasta las más económicas. Granas de caballos para correas, á precios sumamente baratos. Despacho: Cile de Granada 115, Almería

CICLISTAS

¡Cuidado! Privaos de comprar bicicleta si antes no veis detenidamente todas las marcas que se ofrecen. Desconfiad de anuncios pomposos y retumbantes y no decidirse hasta tener la seguridad que recogéis lo mejor y más económico. Hago esta advertencia por que tengo la seguridad de ofrecer como la mejor, más ligera, más elegante y más barata la incomparable marca SWIFT que ha merecido una gran acogida de los inteligentes y del público en general. Provistas de los más modernos adelantos y cuidadosamente construidas han sido, son y serán

Siempre las mejores bicicletas del mundo

Hay siempre grandes existencias que pueden ver cuantos lo deseen sin compromiso alguno. Ventas á plazos y al contado. Módicos intereses. Mayores facilidades de pago que nadie. Agencia y depósito en Almería y su provincia Francisco Caparrós, Malecón del Obispo Orberá 11 (casas de las monjas)

¡LA FORTUNA!

Gran establecimiento de tejidos y novedades del Reino y del Extranjero Matias Pérez Ruiz.—Ciendas, núm. 17

Esta casa que acaba de recibir todos los géneros para la presente temporada, tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general todos los artículos á precios tan sumamente baratinimos que no admiten competencia. Extenso surtido en abrigos para señora desde 15 pesetas en adelante. Echarpes lana, seda y felpilla, á precios increíbles. Boas mongolla, rassé, nutria, echarpes, renard y martas, gran moda desde 5 pesetas. Japonesas punto, Blusas, Pelerinas, Toquillas, Nubes, Bufandas y todo lo concerniente á este ramo á precios reducidísimos. 2.000 chalecos punto, felpa y lana, con flaco marabú y felpilla y todo seda á precio de fábrica. Terciopelos para vestidos, gran surtido en colores, desde 1'25 hasta 10 pesetas vara. Inmenso y variado surtido en lanas y fantasías para vestidos, desde 35 céntimos vara. Numeroso surtido en pañetas, algodón, franclas dos pelos y piqué, desde 1 real vara. Corsés forma recta de la acreditada casa (L. Abeille), de París, modelos especiales para esta casa. Cobertores lana, fondo blanco y colores con cenefa Jacquar desde 8 pesetas.

Sección de pañería y sastrería

Bonita colección en pañería y géneros ingleses para trajes de caballero, desde 3 pesetas hasta 140 el corte. Confeccionados á la medida y en 24 horas, desde 20 pesetas. Pellizas boca-manga astracán desde 10 pesetas. y aramales desde 25 pesetas en adelante. Terciopelos para vestidos, gran surtido en colores, desde 1'25 hasta 10 pesetas vara. Inmenso y variado surtido en lanas y fantasías para vestidos, desde 35 céntimos vara. Numeroso surtido en pañetas, algodón, franclas dos pelos y piqué, desde 1 real vara. Corsés forma recta de la acreditada casa (L. Abeille), de París, modelos especiales para esta casa. Cobertores lana, fondo blanco y colores con cenefa Jacquar desde 8 pesetas.

En obsequio á sus compradores esta casa regala en géneros el dos por ciento del importe de su ventas, presentando en tickets desde 25 pesetas en adelante.

LA FORTUNA ¡La tienda que más barato vende!

Los regalos de "El Popular"

Dentro de poco, uno de nuestros lectores poseerá una magnífica bicicleta marca Swift

Hoy dejaremos de publicar el cupón que diariamente aparece en nuestro periódico y que viene siendo recordado por nuestros lectores para cambiar cada valetico de ellos por un bono numerado correspondiente al sorteo de la bicicleta.

—E que obnga el número igual al del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 22 del corriente obtendrá la referida bicicleta.

Como hasta la fecha, el número de bonos repartidos por esta Administración, no alcanza al de los números que han de sortearse en la jugada del día 22 del corriente, ni ha de llegar a dicha cifra en los días que restan hasta cerrar definitivamente el sorteo de bonos, participamos a nuestros lectores que el sorteo habrá de adelantarse a las siguientes condiciones, ya previstas y publicadas en nuestro periódico, al dar cuenta en el mismo de los regalos de dos bicicletas, una de ellas marca Swift, y la otra marca Dürkopp.

El número que resulte premiado y que ha de obtener la bicicleta marca Swift será el que sea igual al premio mayor de la jugada de la lotería Nacional del día 22 del corriente, suprimiendo la primera cifra, si basta esta ó la segunda en caso preciso.

Del distrito de Sorbas

Sigue el balance

En un artículo, remitido desde Nijar é inserto en un diario local, comentando los párrafos que, en estas mismas columnas, dedicamos á tratar de la "política del señor Igual en el distrito de Sorbas. Condona zumba y discreta ironía, el comunicante corrobora los cargos y censuras que á la conducta del susodicho señor ha clamado, viniendo á confirmar la desazón que, en todos los pueblos, sienten los que se ven perjudicados en sus intereses y en sus ansias de mejoramiento, por la conducta del representante en Cortes de aquel distrito y por la preferición en que viven con un diputado que en absoluto los desatiende y que no cuida de otra cosa que defender á cuaro odio sus caciques, en los cuales cifra todo su arraigo para la sustentación de su funesta é impopular política.

Hasta extremo tal llega la inercia, del señor Igual, que en su última visita á Cuevas exponía á sus contados amigos y secuaces sus nobles pruritos y paternales deseos de enterarse de las necesidades del distrito para procurar satisfacerlas con el tesoro inquebrantable de su defensor denodado. ¡Y llevaba ya cinco años de representar aquel pueblo, cuando hacia estas tutelares manifestaciones y los ofrecimientos de su gestión!

Todo lo que los pueblos tienen que agradecer al señor Igual, y que es el único acierto que constituye su «Haber político», no pasa de haber obtenido para el Ayuntamiento de Cuevas el tratamiento de Ilustrísimo y de imaginar una estampilla, para sellar, en la que campean unos ónicos emblemas, simbolizando, á capricho, la historia (!) de aquella ciudad. ¡Ya es un honor, que los mismos obreros han de estimarla como remedio á sus males y compensación de los perjuicios sufridos por las consecuencias de su política!

Cuestiones de tan vital importancia para Cuevas, como la subvención para las obras del Sindicato de regantes de aquella vega, han sido inutilmente confiadas á la labor y los valimientos del señor Igual, el que desafiado y sin poder bastante en sus gestiones, ó desatento para las justas demandas de sus solicitadores, ha tenido que sufrir el ridículo de ver confiada la defensa de los intereses de su distrito á personas ajenas á la política del mismo, y contemplar al conde de Villamonte, en unión de otras personalidades de Cuevas, alcanzar lo que él en vano solicitara del ministro de Fomento.

Pero no hay que extrañarse de esta y semejantes sucesos, cuando ellos con el natural efecto de una representación que no sube de los electores y sólo es el favor concedido á las solicitudes del encasillamiento. Diputados que no tienen la fuerza que confiere la elección legítima y el peso de una crecida mayoría de votantes, es lógico que no estén autorizados para demandar en los ministerios las atenciones que el gobierno necesitan los pueblos. Aunque es poco aditancia que, por satisfacer las ambiciones personales, de estos señores con un acta regalada por el ministro de

Para mayor comprensión de nuestros lectores pondremos varios ejemplos prácticos. Supongamos que resulta premiado el número 27.999 que es el penúltimo de los números que alcanza la jugada del día 22 de Enero, y que los bonos repartidos por esta administración llegan tan sólo al número 3.000, pues suprimiendo las dos cifras primeras, resultará premiado el número 999. Si por el contrario, el número agraciado en el sorteo es el 8.420, correspondrá (repartiendo una sola cifra) al 420, y si es el 11.215 por este mismo motivo, suprimiendo la decena de millar, resultará premiado el número 1.215. Si el número agraciado fuese el 97.001 el premio correspondiente al cupón número 1 y así sucesivamente.

Como puede darse el caso de que el premio mayor de la Lotería fuese uno que consistiera en la unidad seguida de ceros, el 20.000 por ejemplo, y como suprimiendo las dos primeras cifras, no quedarían más que ceros, esta Administración ha previsto el caso, otorgando á la bicicleta marca Swift, al poseedor del número, igual al segundo premio de la lotería de la misma jugada, guardando las mismas reglas que las indicadas anteriormente.

—El día 20 del presente mes, á

las seis de la tarde terminará el sorteo de cupones, lo que advertimos á nuestros abonados para que procuren entregar los que tengan en esta Administración antes de dicho plazo.

—Debemos advertir así mismo, que los bonos números 1.290 al 1.295, no entrarán en sorteo, pues, como ya dijimos en nuestro periódico se han extraviado en correos, según manifestaciones de nuestro corresponsal en Rioja, don Mariaco Rubio Alvarez.

Ahora bien, como pudiera darse el caso que el número premiado correspondiera á los comprendidos entre el 1.290 al 1.295 esta Administración lo ha previsto, determinando que el premio correspondiente al número igual al del segundo premio de la Lotería, ajustándose para ello á las reglas anteriormente citadas.

—El día anterior al del sorteo daremos á conocer el número exacto de los números expedidos por esta Administración.

—El día 22 del corriente, ó sea el posterior á la jugada de la lotería, empezaremos á publicar los cupones cuya colección de 25 será congeado por un número para el sorteo de la bicicleta marca Dürkopp.

LA COSECHA DE ACEITE

La cosecha de aceite en España en 1913 al 1914 se calcula en 2.620.786 quintales métricos. La provincia de mayor producción ha sido Sevilla, donde se calcula en 635.296 quintales métricos. La tercera es Jaén, con 390.000. La cuarta Tarragona, con 200.000. La quinta Valencia, con 110.500. Con menos de 100.000 hay 31 provincias; la que menos ha producido es Lugo, 23 quintales.

UNA RIÑA

En la Puerta de Purchena se acaució ayer una riña entre los individuos Antonio Vicente Ortiz y José Magaña Membreiva los cuales ofendieron de palabra primero, acudiendo al socorrido medio de la fuerza bruta, después; Antonio propinó al Magaña un tremendo golpe con un palo ocasionándole una herida en la cara de la cual fué curado en la casa de socorro.

VIDA JUDICIAL

El juez Municipal de Almería cita á Juan Salvador Cañadas y José Moreno González para que comparezca en aquel juzgado el 19 del corriente.

Se encuentra vacante el cargo de juez municipal suplente de Veiz Blanco que se ha de proveer con arreglo á lo determinado por la ley.

Por la sección segunda de es-

particiones se permitió contestar según se indican de la siguiente forma: Y arreglarán las canchiscas de los cascos.

—Muy más que el sol es una de los sujetos más raros de esta tierra, y que raro es el día que no nos visita afable y cariñosamente, porque sino, había dos estaban los inquilinos de aquella casa.

Paciencia señoras; aquí se bebe agua cuando se puede y no cuando se quiere. Lo demás es pedir una goltería.

CUPON de El Popular

para el regalo de una magnífica bicicleta nueva marca Swift

Presentando en la Administración de EL POPULAR 25 cupones como éste se entregará en el acto un bono numerado.

El bono cuyo número sea igual al del premio mayor de la Lotería Nacional del sorteo del próximo día veinte y dos, será el agraciado con la magnífica bicicleta Swift.

Quedan en vigor las condiciones publicadas y que tenemos a manifestado en la administración de este periódico.

Movimiento carcelario

El presidente de la Audiencia de Almería ha ordenado que sea trasladado provisionalmente á la cárcel de Almería el recluso en la de Veiz Rubio Francisco Navarro Andrés para que pueda asistir á juicio oral que ha de celebrarse en la misma por causa sobre asesinato.

Una riña

En la Puerta de Purchena se acaució ayer una riña entre los individuos Antonio Vicente Ortiz y José Magaña Membreiva los cuales ofendieron de palabra primero, acudiendo al socorrido medio de la fuerza bruta, después; Antonio propinó al Magaña un tremendo golpe con un palo ocasionándole una herida en la cara de la cual fué curado en la casa de socorro.

La guardia municipal detuvo al Antonio Viiente conduciéndolo al arresto municipal.

Vida Judicial

El juez Municipal de Almería cita á Juan Salvador Cañadas y José Moreno González para que comparezca en aquel juzgado el 19 del corriente.

Se encuentra vacante el cargo de juez municipal suplente de Veiz Blanco que se ha de proveer con arreglo á lo determinado por la ley.

Por la sección segunda de es-

la Audiencia se ha dictado sentencia condenando al procesado Pedro Marin Mateo Miralles conocido por Pedro Martínez Mateo como autor de un delito de hurto doméstico con la concurrencia de una circunstancia atenuante específica á la pena de dos meses y un día de arresto mayor y accesorias y suspensión de todo cargo; absolviendo á la procesada Piedad Mateo Miralles en causa que se le ha seguido en el juzgado de Purchena por el delito de robo.

Por la sección primera de esta Audiencia se ha dictado sentencia declarando exento de responsabilidad criminal al procesado Antonio Alarcón Luque y en su consecuencia lo absuelven del delito de lesiones, en causa que se le ha seguido en el juzgado de Almería por el delito de lesiones en la persona de Amela Martínez.

Notas militares

El próximo día 19 llegará á Almería la cuarta expedición de reclutas de Granada, que embarcará en nuestro puerto para Melilla.

Vendrá mandada por el primer teniente don Francisco Ortiz.

Pasa á situación de reemplazo el teniente coronel de Estado Mayor don Luis Badiola.

Se dispone se haga constar título de nobleza en los documentos oficiales del teniente coronel de Infantería don Juan de León Huerta, el título de marqués de Santa Lucía.

Se nombra ayudante de campo del general de brigada don Joaquín Pacheco Yanguas, jefe de la segunda brigada de la quinta división, al capitán de Infantería don Tomás Arnal.

Se concede licencia para contraer matrimonio al médico primero don Enrique Monera y al capitán de Infantería don Jesús Cirujeda Gayoso.

Se autoriza para fijar residencia en Madrid, al general de división en reserva don José María Mayor.

Los bárbaros

La policía detuvo ayer á Eduardo Santander Andujar (a) Gayeta quien entretiene sus ocios en maltratar á las pobres mujeres caídas.

Ayer dió una descomunal paliza á Eloiza Pérez Bonachera (a) La Grandina, ocasionándole algunas lesiones.

El abravo fué puesto á disposición del juez.

Registro civil

Ayer se registró el siguiente movimiento de población.

Nacimientos
Petronila Gomez Segura, Rosa Monge de la Rosa, Pedro Montoya, Juan Antonio Manzano Zapata y Carmen Sanchez Román.

Defunciones
Luis Francisco Tessero, María Arsal Segura, Juan Cortés Sousa y Gabriel Guillén Cortés.

Casamientos
Manuel Belmonte Garcia con Consuelo Cazoria Hernandez.

PARA COMPRAR CARBURO,
azufre, aceite linaza, pintura, barnices, gasolina, colores, específicos españoles y extranjeros, aguas minerales y ortopedia.

DROGUERIA "LA AURORA"
Juez Romero Melinero
Plaza San Sebastián núm. 10
Frente á la Posada de los Alamos

Dr. M. Marin
Especialista en enfermedades de los ojos y oculista del Hospital Provincial.—Consulta diaria de 7 á 10 mañana y de 12 á 4 tarde.

Gratis lunes, miércoles y viernes de 4 á 6 tarde.
Puerta de Purchena

Consultorio
de enfermedades de ojos á cargo del

Doctor D. Rafael Araez
Médico del Hospital y de la Beneficencia Municipal. Ex-interno de los Hospitales de Santa Cruz en Barcelona y de la Princesa en Madrid.
Consulta de 8 á 10 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Gratis para los pobres de 8 á 10 todos los días.
Calle de Gerona número 28, esquina á la calle Real.

Ocasión
Se vende un plano en buenas condiciones y precio módico. Darán razón Regocijos 9.

GUILLERMO HERRERA

Invita á sus numerosos amigos y aficionados que á pasen por sus almacenes calle de Reyes Católicos, número 7, para conocer los nuevos modelos extra ligeros 1914, de Bicicletas legítimas Dürkopp, verdaderas fligranas, última creación de la industria velocipedica Alemana. Los famosos cuadros de estas magnificas Bicicletas, no llevan soldaduras, ni enchufes los tubos; tampoco llevan pasadores las bielas. Los aceros empleados en su construcción son de la calidad más exquisita; su nikelado es inalterable; los neumáticos de la clase más resistente; rozamientos suavísimos de anti-fricción y en vez de conos, cazolatas. Los nuevos modelos han venido dotados de tantas perfecciones que vale la pena conocerles.

7, Reyes Católicos 7--ALMERIA

Uajes rápidos al Brasil y la Argentina

El magnífico trasatlántico de la Compañía Austro Americana

Eugenia

saldrá del puerto de Almería el día 21 de Enero de 1914

BUENOS AIRES

con escalas en Las Palmas (Canarias), Río de Janeiro, Santos y Montevideo, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase.

NOTA.—El despacho del buque se cerrará el día anterior al de la salida, y se ruega á los señores viajeros pida las pasajes con tiempo, enviando los documentos necesarios, por ser mucha la demanda de pasaje para este magnífico transatlántico. Para más informaciones su congnatario

M. BERJON, Boulevard del Príncipe, número 89.—Almería.

¡A los parraleros!

Almacén "El Yunque"

Alambre galvanizado belga superior

Precios al contado que registrarán desde primero de año

Números	7 y 8	10	13	14	15
El quintal:	Ptas. 16'75	17'50	18'75	19	20

ALMACEN "EL YUNQUE"

Puerta de Purchena y Obispo Orberá

Emplastos

Alcock

Marca Aguilá.

Para Afecciones Renales.

Aplíquense siempre dos (vease el corte), uno sobre cada riñón.

Sabemos por experiencia que aplicándolos de esta manera hacen mucho mejor efecto y son muy superiores al llamado emplastro para riñones que es grande y embarazoso.

El Emplastro Alcock es el primitivo y legítimo. El Emplastro del mundo civilizado. Aplíquelo desde quiera que se sienta dolor.

Cuando necesite una píldora

Píldora Brandreth (Fund. en 1872)

Para Estomatitis, Erit. Dolor de Cabeza, Insomnismos, Indigestión, etc.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.

Compañía Alemana de Seguros y Reaseguros de Berlín

(Fundada en 1825)

Capital social Ms. 3.000.000

Capital desembolsado Ms. 750.000

Seguros Marítimos y Terrestres

Representante General para España: D. H. Gebhard, Príncipe 14, Madrid.

Agentes: D. Francisco Cruz Ferrer, Emir 13, Almería.

Depósito de carburo

ACEITES Y GRASAS

PRECIOS DE FABRICA

Guillermo Herrera

Oficinas y almacenes

Reyes Católicos 7.--Almería

Almanaque Bailly-Baillière

ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA PARA 1914

EN ROSTICA

1,50 ptas.

454

espléndidos grabados.

ENCUADERNADO 2 pesetas.

Lotería gratis EN EL núm. 26.667.

550 páginas de texto. — 1.000 grabados. — 10 mapas.

En Provincias, 0,20 más para gastos de transporte y certificado.

"Sur de España"

OBISPO ORBERÁ, ALMERIA

Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará todo prontitud y economía en los precios. A G E N T E S

Francisco Cruz Ferrer

Emir 13, Almería.—Teléfono número 71

Agencia de transportes marítimos y terrestres

Comisiones y representaciones

Servicios combinados de domicilio á domicilio. — AGENTES: En Barcelona.—D. Sebastian Robirosa, Plaza de Palacio, 2. A 30 pts. tonelada. En Valencia.—D. Salvador Gil. Pintor Domingo, 44. A 55 pts. tonelada. En Alicante.—D. Vicente Ripoll Pérez.

Depositorio de las acreditadas marcas de cervezas MAIER y el MEDITERRANEO